

développement par son affabilité, son bon accueil aux jeunes, ses conseils toujours recherchés.

Il devint notre Président et sous son impulsion les réunions devinrent plus suivies, plus intimes, on sentait que pour lui la fraternité n'était pas un vain mot.

Le dévouement de notre camarade GIRON ne se limitait pas aux gadz'arts, c'est pourquoi il fit partie de beaucoup d'associations coopératives et de solidarité où ses avis étaient très écoutés, il se consacra particulièrement aux œuvres de l'enseignement technique et, à ce titre, il fut décoré de la Légion d'honneur, juste récompense qui réjouit tous ses camarades Ardennais.

Hélas, avec l'âge, la maladie accomplit son œuvre et notre cher Président n'est plus. Sa mort nous cause une profonde tristesse, et c'est le cœur plein d'amertume que nous l'accompagnons à sa dernière demeure.

A ses fils, nos sympathiques camarades, nous offrons nos bien affectueuses condoléances. Puisse la grande part que nous prenons à leur peine adoucir leur chagrin.

Et vous, mon cher Président, au nom des camarades du Groupe Ardennais, au nom de la grande famille des Gadz'arts que vous avez tant aimés, recevez notre suprême adieu ».

Plusieurs autres discours furent prononcés au nom du Syndicat des Industriels Métallurgistes Ardennais, au nom du Syndicat des Industriels de Nouzonville et au nom du Conseil des Prud'hommes.

La palme de la Société et une couronne de fleurs furent déposées sur la tombe de la part de notre Groupement.

(Communiqué par le Groupe des Ardennes).

ROMIEU (Gaston), Aix 1881. — La mort et les obsèques (24 Novembre 1933) de notre regretté et distingué camarade Gaston ROMIEU, président du Groupe Régional du Gard, ont pris la proportion d'un grand événement régional.

Né le 8 Août 1866, à Garrigues-Sainte-Eulalie (Gard), Gaston ROMIEU fit ses études préparatoires au Collège d'Alès et entra en 1881 à l'École d'Aix. A sa sortie, après un court stage au Service de la Traction de la Cie P.-L.-M., il se spécialisa dans l'électricité, dont il pressentait l'immense avenir.

Au service de la « Société pour la transmission de la force par l'Electricité », à Paris, une collaboration de onze ans lui enseigna le rôle prépondérant qui devait être le sien.

En 1899, il revenait dans le Gard et, quoique très jeune, fonda la Société Nîmoise d'Electricité.

Dès lors, la vie de Gaston ROMIEU se confond absolument avec celle de cette entreprise ; il en fut successivement Directeur, Administrateur, Administrateur-Directeur, et l'amena à un haut degré de prospérité.

Il sut, aussi, chose plus rare, se faire des amis de tous les abonnés et de tout le personnel ; en même temps, il réalisait un accord intime avec la Municipalité de Nîmes, devenant dans la cité une personnalité de premier plan.

Il était aussi, d'autre part, Administrateur de plusieurs Sociétés industrielles, du Syndicat d'Initiative et de l'Aéro-Club du Gard, Président d'honneur de multiples œuvres philanthropiques locales, Membre de l'Académie de Nîmes, Inspecteur départemental de l'En-

seignement Technique et Président, depuis 25 ans, de notre Groupe Régional du Gard, ce qui lui valut, en 1927, la médaille d'argent de notre Société.

Chevalier de la Légion d'honneur en 1922, promu Officier en 1931, il était aussi, depuis 25 ans, Officier de l'Instruction Publique et Chevalier du Mérite Agricole.

La fin de sa vie fut assombrie par la maladie qui l'a tenu alité pendant huit mois et, après de longues souffrances, il s'éteignit le 22 Novembre 1933.

Sa mort causa dans la ville de Nîmes, où il avait conquis l'estime et l'affection générales, une grosse émotion.

Ses obsèques ont eu lieu le 24 Novembre, au milieu d'une énorme affluence.

De nombreuses personnalités administratives, industrielles et commerciales, ont suivi le convoi et la foule s'est pressée, au long du parcours, émue et respectueuse.

A l'issue de la cérémonie religieuse, une série de discours a été prononcée :

M. Henri CAHEN, président de l'Union des Syndicats de l'Electricité, administrateur délégué de la Société Nimoise d'Electricité, a parlé au nom du Conseil d'Administration de cette dernière.

« En perdant ROMIEU, dit-il en terminant, nous perdons un grand Directeur et un grand Nimois. Nous, les membres du Conseil, nous perdons un ami. Nous n'oublierons pas l'enseignement de sa vie, nous chercherons de toutes nos forces à continuer son œuvre.

M. Léon GERMAIN (Aix 1903), sous-directeur de la Société Nimoise d'Electricité, a pris la parole au nom du personnel, et a prononcé un éloge ému du grand directeur et de l'homme de cœur qu'a été M. ROMIEU, belle figure industrielle, dont la région gardera le souvenir.

M. NICOLAS (Aix 1881), ingénieur de Traction en retraite de la Compagnie P.-L.-M., a pris la parole au nom de notre Société d'Anciens Elèves et du Groupe Régional du Gard, pour rendre hommage à son regretté Président.

M. PAGANELLI, inspecteur d'Académie, dit, en quelques mots très évocateurs, au nom de l'Université, du Comité de l'Enseignement Technique et de l'Ecole Pratique, l'importance de la personnalité de Gaston ROMIEU, la modestie de son cœur, la finesse de son esprit.

M. le Commandant ESPÉRANDIEU, membre de l'Institut, fait, au nom de l'Académie de Nîmes, un éloge funèbre de la vie et de l'œuvre de Gaston ROMIEU, dont les plus humbles Nimois conserveront le souvenir.

M. MAISONNEUVE, adjoint au Maire, prononce, au nom de M. Hubert ROUGER, député-maire, une belle allocution, disant combien le titre de Nimois était cher au cœur de ROMIEU, qui voulait Nîmes toujours plus belle et plus accueillante, et qui accueillait avec empressement les demandes de coopération présentées dans ce but.

Son cœur, penché sur les déshérités de la vie, n'empêchait pas son activité de se porter sur le monde du travail...

« La ville de Nîmes, conclut M. MAISONNEUVE, gardera un souvenir reconnaissant de l'affection agissante qu'il lui portait ».

A l'issue de la cérémonie des obsèques, un convoi automobile que suivait la famille, a transporté jusqu'à la tombe familiale, à Sainte-Eulalie, le corps du regretté Gaston ROMIEU, dont la vie laborieuse, la

haute intellectualité, les belles qualités de civilité et de cœur, la distinction aimable, le parfait esprit de camaraderie qu'il nous témoigna toujours, demeureront des modèles et des exemples.

(Communiqué par M. Léon GERMAIN (Aix 1903).